

Transformando la salud desde la investigación interdisciplinaria



Dra. Ivana Leao Ribeiro, directora del Programa de Magíster en Investigación en Ciencias de la Salud de la Universidad Católica del Maule.



Desde la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Católica del Maule, nuestra misión es formar profesionales comprometidos con mejorar la calidad de vida de las personas, familias y comunidades, guiados por principios ético-cristianos que enmarcan nuestro quehacer. A lo largo de los años, hemos consolidado una sólida trayectoria en la formación de líderes en salud, quienes no sólo destacan por su excelencia académica, sino también por su dedicación a contribuir activamente en la construcción de un sistema de salud más justo, inclusivo y basado en la evidencia científica.

El Magíster en Investigación en Ciencias de la Salud es un reflejo de nuestro compromiso con la generación de conocimiento y la mejora continua de la salud de la población. Este programa, dirigido a profesionales provenientes de diversas áreas como kinesiólogía, medicina, psicología, tecnología médica, nutrición, enfermería, entre otras, ofrece una formación integral e interdisciplinaria que responde a las necesidades actuales del campo de la salud. Al abordar problemáticas de salud desde una perspectiva amplia y metodológicamente rigurosa, el programa permite a sus estudiantes desarrollar investigaciones que impacten directamente en la vida de las personas.

El enfoque del Magíster se organiza en dos líneas fundamentales: Investigación Clínica en Salud y Salud Colectiva. La primera permite a los profesionales explorar los procesos de salud-enfermedad desde una mirada clínica específica, mientras que la segun-

da se enfoca en el análisis de los determinantes biopsicosociales y epidemiológicos que influyen en la salud de la población, considerando estilos de vida, calidad de vida y otros factores que inciden en el bienestar colectivo. Este enfoque diverso e integral responde a la misión de nuestra Facultad: formar profesionales capaces de gestionar el cuidado de la salud en diferentes niveles, promoviendo la investigación como una herramienta esencial para la toma de decisiones informadas y la mejora de las políticas de salud pública.

Una de las fortalezas de este Magíster que brinda la UCM, es su modalidad remota y su flexibilidad para estudiantes que son trabajadores, lo que permite que más profesionales puedan acceder a esta valiosa formación sin descuidar otras responsabilidades. Con una duración de cuatro semestres, el programa está diseñado para ofrecer una experiencia académica rigurosa y accesible, en un formato sincrónico que garantiza la interacción constante entre los estudiantes y el cuerpo docente.

Nuestro equipo académico, compuesto mayoritariamente por doctores con una vasta trayectoria investigativa tanto a nivel nacional como internacional, asegura una enseñanza de alto nivel. Además, contamos con la participación de académicos colaboradores de distintos países, lo que enriquece aún más el desarrollo del programa, aportando una perspectiva global en la formación de nuestros estudiantes.

El impacto de este Magíster no sólo se verá reflejado

en los avances científicos que sus graduados contribuirán a generar, sino también en la mejora de las prácticas profesionales en el ámbito de la salud. Cada egresado estará preparado para liderar proyectos de investigación que aborden problemas de salud específicos y relevantes para nuestra sociedad, promoviendo soluciones innovadoras y sostenibles que beneficien tanto a individuos como a comunidades. En un mundo cada vez más complejo, donde las problemáticas de salud requieren ser abordadas desde múltiples enfoques, el Magíster en Investigación en Ciencias de la Salud UCM se posiciona como una oportunidad única para aquellos profesionales que buscan convertirse en agentes de cambio. Es, sin duda, una oportunidad para aquellos que desean liderar con compromiso y conocimiento, y contribuir a la construcción de un futuro más saludable para todos.

La convocatoria para el primer semestre de 2025 está abierta. Para más información, pueden contactar a nuestra asistente Carolina Toloza (ctoloza@ucm.cl). Los invito a ser parte de este programa y sumarse a nuestra misión de transformar la salud a través de la investigación y la formación de excelencia. ●